
Protokoll der FK vom 10.11.2014 (#717)

Anwesende: Lehramt; Agrarwissenschaften; Meteorologie; Archäologie; Mathematik; VWL; 

GeKoSka; Physik/Astronomie; Geowissenschaften; Zahnmedizin; Geschichte; Gremienvernetzung; 

Finanzreferent AstA; Landes-Asten-Koordination NRW

TOP 1: Begrüßung und Festlegung der TO

Hallo, schön, dass ihr alle da seit! 

TOP 2: Genehmigung des letzten Protokolls

- Mit Anmerkungen zum letzten Protokoll (Sven Zemanek ist nicht kommissarischer Sprecher, 

sondern stellvertretender Sprecher der MathNat-FK und es gab ein paar redaktionelle Änderungen, 

wie die Korrektur von Rechtschreibfehlern), werden die letzten drei genehmigt

TOP 3: Nachtragshaushaltsplan der Studierendenschaft

- Alois, der Finanzreferent des AstA stellt den Haushaltsplan vor. Rückfragen gab es nur wenige. 

Nächste Woche wird der Haushaltsplan erneut besprochen und die FK wird eine Stellungnahme 

dazu verfassen.

TOP 4: Berichte aus den Fachbereichen

- Mathematik veranstaltet eine Vollversammlung am 18.11. Für diese Vollversammlung wird groß 

geworben und es wird versucht möglichst viele Studierende zu „locken“

- Archäologie: FIDs #705 und #709 fehlen der Fachschaft, die Homepage hinkt auch einige FIDs 

hinterher. Wir werden baldmöglichst die FIDs hochladen.

Probleme wegen der Anwesenheitspflicht: Professoren weigern sich die Anwesenheitspflicht 

abzuschaffen. Als Ersatz wurde mit einer Klausur gedroht → Wir verweisen auf das Referat für 

Hochschulpolitik, die in Sachen Anwesenheitspflicht um einiges mehr Erfahrung, als wir haben und

auch in der Vergangenheit sehr entschlossen dagegen vorgegangen sind.

- Politik und Soziologie: Fachschaftsparty am 20.11. im Pantheon;

In der Fachgruppe gibt es ein extremes Gleichstellungsdefizit. Es gibt z.B. keine einzige 

Professorin. Auf Begehren der Fachschaft wurden nun Schritte unternommen, um diesen Umstand 

zu verbessern. Beispielsweise wird mit finanzieller Unterstützung des Landes bald eine Professorin 

auf eine Stelle berufen, welche in fünf Jahren vakant wird. Für die kommenden fünf Jahre wird 

diese Stelle nun doppelt besetzt sein.



TOP 5: Berichte aus dem Referat

- Wir haben eine Grafik erstellt, welche die Entwicklung unserer Rücklagen in den letzten Jahren 

darlegt. Momentan belaufen sich unsere Rücklagen auf über eine halbe Millionen Euro. Wir haben 

seit 2008 jedes Jahr fünfstelligen Überschuss gehabt, welcher die Rücklagen seit 2008 um über 

100.000 hat steigen lassen. Dieser Status-quo ist nicht zu halten. Das Referat hat vorgeschlagen den 

Anteil der Fachschaften am Semesterbeitrag von 1,75€ auf 0,01€ zu senken (abschaffen können wir 

ihn nicht), um ihn nach einigen Jahren wieder einzuführen und so die Rücklagen abbauen zu lassen.

Einige Fachschaften äußerten hierzu Bedenken und es wurde der Wunsch geäußert ein Treffen zu 

veranstalten, auf dem wir uns Wege überlegen, die Rücklagen sinnvoll abzubauen. Das erste solche 

Treffen wird nächste Woche Montag um 18 Uhr im Querbeet statt finden (Also im Raum der FK, 

eine Stunde vor Beginn der FK).

- Erinnerung an den Finanzworkshop am 17.12. um 17:00 (Ort war zur Sitzung noch nicht 

bekannt. Inzwischen wissen wir, dass der Workshop im Werner-Klett-Raum drüben im Carls-Bistro 

stattfinden wird)

Ich empfehle euch dringend einen Vertreter eurer Fachschaft vorbei zu schicken. Bestenfalls euren 

Finanzreferenten. Dort wird nochmal im Detail erklärt, wie ihr eure BfsG und AfsG Anträge 

ausfüllen solltet und was ihr alles für einen guten Haushalt braucht.

- Entgültige Anwesenheitsdienste (AWD) für dieses Semester:

  Montag, 12:00 – 14:00: Vivien (AFsGs); 17:00 – 19:00: Paula und Theresa (AFSGs)

  Dienstag, 12:00 – 14:00: Sarah (Wahlen); 16:00 – 18:00: Andreas (Vorsitz, Satzungen)

  Mittwoch, 12:00 – 14:00: Hannah (stellvertretender Vorsitz)

  Donnerstag, 12:00 – 14.00: Stephan (Bfsgs)

  Freitag, Niemand.



TOP 6: Berichte aus den Gremien und aus dem AstA

- Vernetzung: Fertige Listen wurden von Dagny an die Philosophische Fakultät geschickt. Guckt in 

eure Postfächer und nutzt diese Listen! Sie können sehr nützlich sein.

- Landes- Asten-Koordination NRW: Das leidige Thema der Studiengebühren ist wieder 

aufgekommen: Es fängt ähnlich an, wie vor einigen Jahren, als sie eingeführt wurden. Einige 

offizielle Stimmen lassen nun wieder verlauten, dass sie sich Studiengebühren vorstellen können. 

Es ist wichtig, dass die Fachschaften sich ebenfalls dazu positionieren. Beispielsweise auf 

Bundesfachschaftentagungen. Dadurch, dass das Land in den nächsten Jahren viele Einsparungen 

machen muss, und ab 2020 komplett auf Neuverschuldung verzichten muss, werden 

Studiengebühren immer attraktiver. Wenn sich nicht bald eine Gegenmeinung dazu bildet, können 

die Studiengebühren sehr wohl wieder Realität werden! Also tragt es auf eure 

Bundesfachschaftentagungen und positioniert euch!

TOP 7: Finanzen

- BfsGs: alle Anträge wurden einstimmig angenommen

Nr Fachschaft Bankverbindung Zweck Betrag
in Euro

FK
angenommen

am
1 Zahnmedizin BuFaTa WS

13/14
700

2 VWL FS-Fahrt SS
13 

700

3 Biologie Erstiarbeit
WS 14/15

434,48

4 Agrarwissenschafte
n

Ersti-
Frühstück WS

14/15

226,69

5 Agrarwissenschafte
n

Ersti-Info
WS 14/15

174

6 Geographie Fachschaftsfa
hrt WS
14/15

562

7 Biologie BuFaTa
SS 14

1582,76

8 Zahnmedizin BuFaTa
WS 14/15

376,51



TOP 8: Sonstiges

- Im Lichte der hohen Rücklagen wurde vorgeschlagen vom Referat aus mehrere große Töpfe und 

andere Utensilien für Fachschaftsfahrten zu kaufen, um sie den Fachschaften für Fahrten ausleihen 

zu können. Diese Idee wurde kritisch entgegen genommen, da wir a) nicht den Lagerraum für 

solche Utensilien haben, b) Erstifahrten alle um die gleiche Zeit stattfinden und wir die Utensilien 

daher nicht allen Fachschaften zur Verfügung stellen können und c) solches Gerät von Zeit zu Zeit 

nicht ordentlich sauber oder funktionsfähig zurück gegeben werden wird und wir somit jemanden 

aus dem Referat damit betreuen müssten alles sauber und funktionstüchtig zu halten.

Wir werden diesen Punkt allerdings nächste Woche auf unserem ersten Treffen zum 

Rücklagenabbau wieder aufgreifen. Am Montag eine Stunde vor der FK (18 Uhr im Querbeet) sind 

alle Fachschaften herzlich eingeladen sich mit uns darüber auszutauschen, wie man unsere 

Rücklagen sinnvoll abbauen kann.

Die nächste FK findet am 17.11. um 19:07 Uhr 
im Querbeet in der Mensa Nassestr. 11 statt.

Tagesordnung:
1. Begrüßung und Festlegung der tagesordnung

2. Genehmigung des letzten Protokolls
3. Nachtragshaushaltsplan der Studierendenschaft

4. Berichte aus den Fachbereichen
5. Berichte aus dem AstA/den Gremien

6. Berichte aus dem Referat
7. Sonstiges

Andreas, Stephan, Hannah, Paula, Vivian, Sarah, Theresa


